
昨日是黎智英第39日出庭自辯，控方盤問有關
黎在Twitter帖文提及有關西方 「制裁」 內地及香
港 、 反 華 組 織 「對 華 政 策 跨 國 議 會 聯 盟
（IPAC）」 、 「攬炒團隊（SWHK）」 及多次下
達採編指示的內容。

控方展示2020年7月22日黎的Twitter轉發
IPAC的帖文，文中提到英國當日將暫停與香港的引
渡條約，此舉大獲IPAC的英國下議院議員支持。有
議員敦促進一步行動，要求 「制裁」 內地官員。

黎稱該帖文是由其徒弟、前《壹傳媒》助理行
政總裁李兆富撰寫和發布，但他同意帖文內容及對
內容負責。黎指當時有睇過帖文，卻辯稱沒有深入
看過當中所轉發IPAC帖文的內容。

「大做特做令年輕人獲得同情」
控方質疑黎既然 「睇」 過該涉及制裁內容的帖

文，曾否叮囑李將該帖文下架？黎稱沒有。法官李
運騰追問，李兆富當年因擔心香港國安法而離港，
為何仍撰寫該帖文？黎稱當時李已不在港，撰寫帖
文無所畏懼。李官續問黎是否曾指示李兆富要小
心、不要違反國安法，黎是否認為該帖文會違反國
安法？黎稱當時不認為帖文違法。控方遂問李兆富
身不在港是否代表他便可以為所欲為，可發布違反

國安法的帖文，黎否認，指李兆富離港後，起初不
願為黎撰寫帖文，但黎重申會為其Twitter帖文內容
負責。

控方展示黎與李兆富於2020年7月17日的通訊
對話，黎向李傳送一則《蘋果》英文版的新聞連
結，內容講述多名前美國駐港總領事，包括夏千
福、唐偉康等人，聯同多名前美國國務院官員發起
聯署，敦促美國國會通過制裁香港的法案。黎向李
稱， 「此舉對抗爭而言是 『好手段』 ，感謝一眾前
美駐港總領事！黎承認是向李發指示，着李將這些
內容及連結發布於黎的Twitter上。

控方展示黎的Twitter帖文內容，指內文附有
兩個制裁香港法案的標籤，即香港安全港法案及
《香港人民自由和選擇法案》，指法案對抗爭是個
「好手段」 ，又向一眾前美國領事致敬。控方問黎
是否認同李代其發布的Twitter內容，黎表示認同。

控方續展示2019年7月1日立法會遭衝擊後，
黎與《蘋果》前副社長陳沛敏於7月2日凌晨的通訊
對話紀錄，顯示黎着陳於翌日報道時要為衝擊者
「辯護」 ，多從衝擊者觀點角度出發， 「盡量大做
特做令年輕人獲得同情」 。陳回應 「收到」 並作出
跟進。控方指黎是向陳發出編採指示，黎承認是。

控方續就黎智英針對修訂《逃犯條例》向《蘋

果》高層下達編採指示作盤問。展示黎於2019年3
月30日發送給陳沛敏的訊息，着陳要繼續報道 「香
港商人內地做生意面對的危險」 ，要 「嚇壞那些生
意佬」 、 「對付這些怕死鬼可能是我們絕招」 。

報道危機想「嚇壞生意佬」
黎辯稱並非下達編採指示，只是提出意見。控

方問黎是否想把商界牽涉在內，要 「嚇壞生意
佬」 ，令商界反對修訂《逃犯條例》，黎辯稱並非
要嚇商界，只是要告知商界相關危機。案件今日繼
續。
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國安通緝犯劉珈汶 姑姐姑丈助查
【大公報訊】警務處國安處就有關涉嫌干

犯香港國安法，竄逃海外通緝犯的案件繼續展開
調查，昨日（10日）早上在大圍曉翠山莊帶走
前區議員劉珈汶的姑姐劉美華及姑丈鄭超，到沙
田警署協助調查，包括調查與劉珈汶的聯繫及資
金往來，至昨午離開，兩人沒有回應傳媒提問。

據報道，劉珈汶表示其親友助查，或與自
己上月中與三名同樣被懸賞通緝的港人鍾劍華、
鍾翰林、張晞晴，會見英國外相林德偉
（David Lammy）和外交部政務次官衛倩婷
（Catherine West），以及周六（8日）於倫敦
舉辦示威活動抗議中國興建超級大使館有關。

現年30歲的劉珈汶因干犯香港國安法，涉

嫌違反 「煽動分裂國家罪」 及 「勾結外國或者境
外勢力危害國家安全罪」 ，於2024年12月24日
與另外五人被警方國安處各懸紅100萬元通緝。
她於2021年7月已離港竄逃英國。

劉與郭鳳儀開頻道鼓吹「港獨」
劉珈汶為 「香港民主委員會」 （HKDC）的

國際倡議與項目高級幹事，她在2021年10月至
2024年5月期間，持續透過不同平台和方式，包
括與外國政府官員、國會議員及政客會面、出席
公開活動發表演講、在社交媒體上發布帖文或影
片等，多次鼓吹將香港特別行政區從中華人民共
和國分離出去，又請求外國對中華人民共和國及

香港特別行政區進行所謂 「制裁」 、封鎖及採取
其他敵對行動。

2024年11月5日，劉珈汶又與另一通緝犯
HKDC執行總監郭鳳儀，在HKDC的YouTube頻
道內設立 「儀珈9點鐘」 直播節目，並在節目內
多次詆毀和污衊中央政府、鼓吹 「港獨」 、支持
美西方制裁香港特別行政區法官及政府官員等言
論。至今，在節目開設的三個多月內一共進行了
八次直播。

警方國安處自今年1月13日至今，已進行六
次行動，累計帶走13名與國安逃犯有關的重點
聯繫人作出調查，包括他們的妻兒、家屬及工作
夥伴。
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【大公報訊】最新一期《香港
醫學雜誌》指，香港錄得首宗接種
新冠疫苗後皮肌炎案例，患者是一
名59歲中國籍女子。她在發病前1個
月接種了第四劑新冠疫苗，顯示皮
肌炎可能是疫苗接種後引發，而其
後她又感染了新冠肺炎，令病情進
一步惡化。

已打四劑新冠疫苗
該名女患者患有高血壓，無吸

煙史，她自2023年2月開始出現體重
驟降，由68.2公斤減至47.9公斤、
食慾不振、肌肉疼痛、手部關節
痛、腹部不適和便秘等症狀，並有
長達10個月的乾咳和運動後呼吸困
難病史。她曾於2021年7月至2023
年1月期間接種四劑輝瑞BioNTech
mRNA新冠疫苗，並於2022年3月
和2023年6月分別感染新冠病毒。求
診檢查後發現，女病人面色蒼白，
手部出現類似皮肌炎的皮疹，眼瞼
浮腫，肌肉萎縮和無力，肺底可聽
到捻發音。經特殊抗體檢測後呈陽
性，證實確診皮肌炎。

皮肌炎是一種以皮膚及肌肉發
炎為主的慢性疾病，患者可能會有
皮膚紅疹，一般會長於眼皮、手指
和暴露於日光的部位，以及有肌肉
無力的現象，有時也會侵犯肺臟、
心臟等器官。皮肌炎主要是因為免
疫系統失調，誤將自體的器官當做
攻擊對象所引起，即所謂的自體免
疫現象。

《香港醫學雜誌》指，全球已
報告24宗接種新冠疫苗後出現皮肌
炎的病例，其中2宗為中國患者，但
均非來自香港。認識接種疫苗可能
會有這後患和及早發現皮肌炎引起
的手指皮疹特徵，有助減少診斷和
治療的延誤。

【大公報訊】記者賴振雄報道：香港郵
政昨日（10日）宣布，有鑒於美國當局已確
定，不會向香港郵政付運美國而內載貨品的
郵件加徵關稅，今日起恢復接收寄往美國內
載貨品的郵件。

美國政府施政朝令夕改，不到一周之
內，多次修改關稅及郵務安排，造成對外郵
政大混亂。美國郵政機關上周，曾經通知香
港郵政不可付運內載貨品的郵件，除非有關
郵件已按美國單方面規定，提交 「正式報
關」 （Formal Entry），香港郵政一度暫停
接收寄往美國而內載貨品的郵件，並一直與
該機關交涉。

直至昨日，香港郵政正式從該機關知
悉，美國當局確定，現不需要向香港郵政
付運美國而內載貨品的郵件加徵關稅。因
此，香港郵政可暫時恢復有關郵遞服務。

香港郵政恢復接收寄美國包裹
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【大公報訊】律政司於上月成立的 「推動
法律科技發展諮詢小組」 昨日（10日）舉行首
次會議（圖），討論推動法律及爭議解決業界
應用法律科技的發展策略及方
針。

諮詢小組由律政司副司長
張國鈞領導，成員包括法律及
爭議解決業界、法律學院、法
律科技應用專家等，小組將就
提倡和發展香港的法律科技向
律政司提供意見和協助。

張國鈞表示，法律科技有
助香港法律及爭議解決業界提
高效率及生產力。透過應用人

工智能、文件自動化和電子檔案管理等系統，
不但能提升效率及服務質素，更可以節省成本
及加強競爭力，助力香港成為亞太區主要國際

法律及爭議解決服務中心。
他期望來自不同領域的小組成員能通過分

享各自的專業知識、經驗和見解，促進法律科
技應用的深入討論。未
來，政府會積極考慮諮詢
小組的建議，制定及落實
推進法律科技應用的行動
方案。

「推動法律科技發展
諮詢小組」 是根據《行政
長官2024年施政報告》所
提出，在2025年第一季設
立，以研究並制訂推進法
律科技應用的具體建議。

律政司推動法律科技發展 提升效率

屢促《蘋果》編採為衝擊立法會暴徒洗白
壹傳媒

創辦人黎智
英與《蘋果日報》三間公司被控串謀勾結
外國勢力案，昨天（10日）展開第131天
審訊。黎智英承認在香港國安法實施後，
於Twitter稱對港所謂 「制裁」 法案是 「好
手段」 ，並感謝一眾前美駐港總領事及向
美國國務院人員 「致敬」 。

對於立法會在2019年7月1日遭暴徒衝
擊，黎供認向《蘋果》編採下達指示，要
求報道時要多從衝擊者觀點角度出發，為
衝擊者 「辯護」 ， 「盡量大做特做」 衝擊
者的報道。針對修訂《逃犯條例》，向
《蘋果》高層下達編採指示，要求繼續報
道香港商人在內地做生意面對危險，要
「嚇壞那些生意佬、讓建制派不敢造
次」 ，黎否認下達編採指示。

大公報記者 盛德文

黎智英案
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【大公報訊】記者陳劍報道：民建聯
新界西北立法會議員周浩鼎，昨日（10
日）聯同民建聯屯門支部主席巫成鋒、屯
門區議員曾憲康在屯門友愛邨約見房屋署
官員，跟進屯門友愛邨輪椅人士友善配套
狀況。

周浩鼎感謝署方回應民建聯團隊的要
求，同意在屯門友愛邨通往友愛廣場的位
置，設置一條全新的輪椅人士專用平坦通
道。周浩鼎表示，相信此舉將有效紓緩現

時輪椅人士在凹凸不平道路上行走的痛
楚，署方透過今次幸福屋邨的計劃落實此
事，相信亦可以為全香港其他老舊公共屋
邨作示範。此外，周浩鼎表示，友愛邨頂
層未安裝電梯，今次還與房屋署官員一同
考察了在友愛邨頂層加設輪椅升降平台的
可行性。署方表示，受制於消防規例的要
求，未必能接納該建議。為此周浩鼎建議
政府提供足夠措施，包括迅速調遷安排，
以紓緩住在頂層行動不便長者的困苦。

議員約見房署 冀改善輪椅人士配套設施
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▲黎智英承認指示《蘋果》編採為衝擊立法會暴徒
洗白。



東涌站4．19提早收車

港鐵推展東涌線
延線項目，改道工程
將於4月19日深夜，
進行第2次道岔安裝工

序，當晚東涌綫來往
東涌及欣澳站的列車
服務，將提早2小時結
束。


